



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

No.:
No.: 10

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 5 FÉVRIER 1982

VISITE OFFICIELLE DU
MINISTRE AUX RELATIONS EXTÉRIEURES
EN TUNISIE ET AU MAROC DU 8 AU 16 FÉVRIER 1982

Le ministre aux Relations extérieures, l'honorable Pierre De Bané, annonce aujourd'hui qu'il se rendra en Tunisie et au Maroc du 8 au 16 février prochain pour présider les Commissions bilatérales entre le Canada et ces deux pays du Maghreb. A cette occasion, il sera accompagné d'une délégation composée de fonctionnaires de divers ministères et d'une vingtaine d'hommes d'affaires canadiens désireux d'étendre leurs activités à cette région.

La réunion de la huitième session de la Commission canado-tunisienne s'inscrit dans la foulée des visites au Canada, au cours de l'année 1981, des ministres tunisiens de la Justice et des Finances, MM. Mohamed Chaker et Mansour Moalla. Cette réunion vise principalement à marquer la réorientation de nos rapports avec un pays qui, traditionnellement, avait été un important récipiendaire de l'aide canadienne en Afrique vers des relations qui soient davantage de caractère économique.

Au cours de son séjour, le ministre Pierre De Bané rencontrera le Premier ministre Mohamed Mzali ainsi que le ministre des Affaires étrangères Béji Caid Essebsi afin de faire le point sur l'ensemble des rapports entre le Canada et la Tunisie et dégager de nouvelles perspectives de coopération dans les prochaines années. Il s'entretiendra également avec plusieurs ministres à vocation économique et technique pour discuter de la participation canadienne à la réalisation des objectifs du VI^e plan de développement tunisien et définir avec eux les modalités de cette contribution. Monsieur De Bané profitera enfin de sa présence à Tunis pour s'entretenir avec le Secrétaire général de la Ligue arabe, M. Chedli Klibi, des derniers développements survenus au Maghreb et au Moyen-Orient.

La Commission canado-marocaine se réunira, quant à elle, pour la première fois après avoir été insituée en octobre dernier lors de la visite à Ottawa de M. M'Hamed Boucetta, ministre des Affaires étrangères. La mise en place de cette nouvelle structure institutionnelle répond à la nécessité d'avoir un cadre de consultations avec un pays qui, sur le plan commercial, constitue déjà notre troisième partenaire en Afrique. Elle aura également pour but d'établir avec le Maroc de nouvelles formes de coopération se fondant principalement sur l'utilisation de crédits parallèles, la promotion des investissements, les échanges scientifiques et techniques et la coopération entre institutions.

Le ministre Pierre De Bané sera reçu en audience par Sa Majesté le Roi Hassan II et rencontrera le Premier ministre Maati Bouabid qui avaient été les hôtes, l'été dernier, du Premier ministre Pierre Elliott Trudeau et plus récemment du Président du Sénat, l'honorable Jean Marchand, et de la Présidente de la Chambre des Communes, l'honorable Jeanne Sauvé. Monsieur De Bané aura également une série d'entretiens ministériels destinés à préciser les modalités de la coopération future entre le Canada et le Maroc.